



## La Direction nous méprise toujours autant !!

Jeudi 23 Juin devait avoir lieu le CTE, une soixantaine d'agents du CHPM (dont plusieurs médecins) se sont invités à cette instance pour se faire entendre et crier leur ras le bol de la politique austère imposée par cette direction, qui ne réfléchit qu'en terme de rentabilité. La Direction toujours aussi sournoise et méprisante a décidé de ne pas entendre les revendications des agents, et a préféré annuler ce CTE.. belle notion du dialogue social, bienvenue en République bananière ...

Une motion a été lue dénonçant le mal être grandissant des soignants du CHPM :

Il paraît que le personnel soignant soutient la direction dans ses démarches. Il serait même impatient d'en voir l'aboutissement ? Que nous vaut votre mépris ?

L'adaptation de l'hôpital public à son époque ne peut se réaliser sans la participation et surtout l'adhésion des personnels hospitaliers et notamment des soignants, médecins et infirmiers, lesquels sont l'outil incontournable du changement.

Dans cette réforme, la logique économique se heurte à la logique clinique, et engendre un profond malaise chez les soignants. Comment se soutenir encore d'une idéologie humaniste du soin face à ces changements institutionnels ? Plus qu'une crise identitaire chez les soignants, il s'agit, en psychiatrie, d'une véritable cassure affectant la transmission et les valeurs au sein du corps soignant.

La fermeture des lits entraînant des durées d'hospitalisation plus courtes, une consolidation des soins mal assurée, afin d'accueillir des patients « plus en souffrance ». La baisse des effectifs infirmiers et l'arrivée d'aides-soignants, dans des services à priori réservés à des patients qu'on qualifie de « chroniques », mais qui s'évertuent chaque jours à nous montrer avec force, combien ils nécessitent des soins récurrents, de qualité. Il y aura également un impact sur la sécurité de tous et la question des renforts entre les services se pose.

Pour exemple, la fusion des services Ty dour et cormorans va impacter l'ensemble du pôle psychiatrie. La chambre d'isolement des Cormorans se transformant en chambre d'apaisement. Le nombre de CI est donc réduit à 4 sur l'Hôpital. Pourtant nous voyons déjà des dysfonctionnements par manque de CI disponibles sur l'établissement. Ce qui mène parfois la direction à prendre des décisions illégales, tel que mettre des patients sous contentions, sans prescriptions médicales, en zone fermable à trevezel.

Autre exemple de ce qu'entraîne cette restructuration : Actuellement des IDE travaillent avec des patients par le biais de médiations. Il s'agit d'un soin spécifique de psychiatrie, pensé par une équipe pluridisciplinaire. L'IDE est détaché du soin quotidien pour permettre une régularité et créer un repère auprès des patients. Concernant les mouettes et les cormorans, ces ateliers sont amenés à disparaître dans le même temps que le poste IDE qui y était dédié.

Ces changements mettent en péril les soins, que les soignants tentent, jour après jour de maintenir à un niveau de qualité, malgré les pertes en effectif et les fermetures de lits depuis 25 ans. Les services ont déjà réalisé de nombreuses concessions. Les services, les patients et les soignants sont déjà sous tension, et ne peuvent supporter une autre diminution des moyens.

Les patients comme les soignants feront les frais de cette restructuration orientée par des contraintes économiques et totalement évidée d'une réflexion soignante. Dans ce contexte dangereux, viendrez vous partager avec nous les passages à l'acte, l'agressivité, la violence, qui déjà mal contenue, ne pourra que s'exprimer plus fort face à la maltraitance institutionnelle ? Allez vous continuer à mépriser les alertes du corps soignant ? Les inquiétudes des usagers et de leurs familles ?

Ce qui importe à cette direction c'est de faire des économies, afin d'avoir en fin d'année de belles et grosses primes versées par l'ARS pour bons et loyaux services... pendant que nous Soignants travaillons en totale insécurité, et que la qualité des soins va inexorablement se dégrader au fil du temps .. Mais Eux tout là haut s'en fiche éperdument ... Jusqu'à quand allons nous courber l'échine et accepter la maltraitance qu'ils nous imposent à nous et aux patients ??

## il est plus que temps de réagir !!

Syndicat CGT du Centre Hospitalier des Pays de Morlaix  
15 rue Kersaint Gilly  
BP 97237

29672 MORLAIX cedex  
02 98 62 61 60 poste: 73 23 Portable: 06 58 96 23 19 cgt@ch-morlaix.fr  
Morlaix le 23 Juin 2016